

# Compte Rendu – Médiation d'initiative citoyenne

## Interpellation concernée: «Demande d'un créneau de Futsal sur le quartier Hoche »

Rappel du contexte de la médiation

Texte de l'interpellation initiale déposée le 04/05/2023:

Bonjour, madame, monsieur,

**Nous les jeunes de Hoche, nous demandons :**

- un créneau de futsal sur le gymnase Hoche
- un créneau régulier pour les jeunes de 15 ans et plus de Futsal toute l'année hors vacances d'été

Nous jouons déjà beaucoup sur le city stade de Hoche. Avant il y avait deux terrains de foot en extérieur, depuis la construction de l'école il n'y en a plus qu'un.

Nous aimerions un créneau de Futsal en gymnase parce que ça permet de jouer dans toutes les conditions, d'être encadrés, d'avoir accès au douche, et de jouer dans des bonnes conditions.

Nous sommes déjà un noyau dur de 30 jeunes du quartier Hoche.

### Rappel du déroulé de la phase de médiation

La phase de médiation a pour but de rassembler les représentant-es de l'interpellation, ainsi que les élu-es et services référent-es pour la Ville sur le ou les sujets concernés. Elle a pour objectif d'approfondir les problématiques soulevées, de creuser les points de désaccord éventuels, et d'explorer ensemble des pistes de résolutions des problèmes discutés. Elle se conclut par un compte-rendu validé par toutes les parties, envoyé à l'ensemble des soutiens de l'interpellation et publiée en ligne.

### Calendrier des rencontres

- *Rencontre de médiation le 29/06/2023*

### Référent-es présent-es pour la ville de Grenoble :

- Céline Mennetrier, adjointe Sports
- Alan Confesson, maire-adjoint du secteur 2
- Aurélie Diringer-Dagorne, directrice des Sports
- Amélie Audibert, directrice de territoire, secteur 2
- Sarah Lazzaroni, agente de développement jeunesse

### Représentant-es de l'interpellation citoyenne

- Nadir Hassine, porte-parole
- Malik Benrebeh, porte-parole
- Thomas Huet, directeur du Centre de Loisir Enfance et Famille (CLEF)
- Zoé Rousset, éducatrice spécialisée, équipe du Comité dauphinois d'action socio-éducative (CODASE)

### **Animation**

- Antoine Gonthier, chargé de mission interpellation citoyenne

## **Synthèse des échanges**

### **Demande principale : un créneau de Futsal encadré dans le gymnase Hoche pour les jeunes**

#### Rappel de la demande

Les porte-paroles de l'interpellation présentent leur demande : un ou plusieurs créneaux hebdomadaires de Futsal dans le gymnase Hoche. Les arguments présentés pour justifier cette demande sont les suivants :

- Le city-stade de Hoche est utilisé par les habitants, les familles, les usagers d'autres sports comme le basket, etc, et n'est pas toujours disponible pour une activité foot.
- Un créneau de Futsal encadré permettrait une pratique de qualité pour les jeunes, et une bonne occasion de se réunir dans le calme
- D'autres quartiers disposent de créneaux dans les gymnases de leur secteur, ce qui n'est pas le cas de Hoche. Pourquoi pas ici ?
- Cela pourrait contribuer à l'occupation des jeunes de Hoche, permettant en partie de limiter le bruit aux abords du citystade et dans le parc, contribuant à une meilleure tranquillité des riverains (les porte-paroles ont bien vu et sont aussi sensibles à l'interpellation en cours sur le sujet)

Les représentants du Codase, du CLEF ainsi que l'agente de développement Jeunesse de la ville soutiennent cette demande, qui correspond à un besoin bien identifié par les jeunes comme par les professionnels du quartier.

#### RéponseVille

Quelques précisions sur l'attribution de créneaux d'activités sportives dans les équipements (comme les gymnases) de la ville de Grenoble :

- les créneaux ne sont accessibles qu'aux associations ou institutions (écoles, services de la ville...), mais pas à des collectifs plus informels, pour des raisons de responsabilité et d'assurance.

- Les demandes sont supérieures aux capacités : 150 demandes par an en moyenne dans les dernières années, 300 demandes cette année (sachant que chaque demande concerne plusieurs créneaux). Ce qui conduit la Ville à travailler bien en amont sur la répartition des créneaux, et à utiliser des critères de priorisation.
- En mars 2023, les élus ont voté une délibération-cadre qui définit les priorités et orientations de lapolitique sportive de la Ville et qui cible des publics prioritaires : les enfants, adolescents, et les personnes éloignées de la pratique sportive (notamment les habitants des quartiers populaires).

Concrètement, le gymnase Hoche est aujourd’hui planifié du lundi matin au samedi midi avec des créneaux déjà réservés pour les scolaires et des associations sportives et les week-ends accueillent des rencontres sportives ; de ce fait, il n’y a pas de créneaux disponibles. Par conséquent, attribuer un créneau de Futsal oblige la Ville à retirer un créneau déjà accordé à une autre structure.

**→ Néanmoins, au vu de la pertinence de la demande, et des priorités politiques rappelées dans la délibération du 13 mars 2023, les élus ont décidé de répondre favorablement à cette demande et d’accorder aux jeunes du quartier de Hoche un créneau de Futsal, à condition qu’il soit encadré par le CODASE et le CLEF, à compter de la rentrée de septembre 2023.**

#### Engagements pris par la Ville :

- Un créneau de Futsal hebdomadaire est exceptionnellement attribué aux jeunes de Hoche les jeudi de 20h à 21h30, à condition qu’il puisse être systématiquement encadré par les équipes du Codase et du CLEF, soutenus si besoin par le service jeunesse de la ville de Grenoble.
- Deux sacs de matériel actuellement non attribués sont donnés au collectif (chasubles, plots...)

#### Engagements pris par les autres acteurs :

- Les équipes du Codase, du CLEF et du service Jeunesse de la ville s’engagent à co-construire le détail du projet, de mobiliser une équipe pour être présents sur le créneau qui sera proposé du début à la fin du créneau accordé et assurer l’animation sportive du créneau ;
- Les porte-paroles s’engagent à respecter les horaires du créneau ainsi que les conditions de mise à disposition du créneau qui seront décidées, et à participer à la conception et à l’animation sportive de ce temps, en lien avec les animateurs Codase / CLEF / Service Jeunesse de la Ville.

Les porte-paroles ainsi que les salariés du CLEF, du Codase et du service jeunesse saluent cette décision. A la place d’une seconde réunion de médiation qui n’est pas jugée nécessaire, il est proposé d’organiser un temps de dialogue (et de sport) à l’occasion du premier créneau de Futsal en septembre 2023. Les porte paroles proposent que le maire soit invité pour rencontrer les jeunes et jouer au Futsal.

## **Demandes annexes : aménagements concernant le citystade**

### Filet sur le citystade

Les porte-paroles demandent l'installation d'un filet au-dessus du citystade pour éviter que les ballons ne passent au-dessus des grilles. Aujourd'hui c'est un problème car cela oblige les jeunes à escalader l'école ou la crèche pour aller chercher leur ballon, là où un filet permettrait de régler ce problème.

Réponse service des sports : sur le principe la demande paraît pertinente, la demande va être instruite, un retour sera fait aux porte paroles en fonction des possibilités et du coût de l'installation d'un tel filet.

### Aménagements aux abords du citystade

Une proposition d'aménager des bancs autour du citystade émerge de la discussion, permettant un meilleur confort pour la pratique et pour les familles notamment.

Une possibilité pourrait être le lancement d'un chantier ouvert au public sur le sujet, à l'automne 2023 ou au printemps 2024, permettant un chantier réunissant riverains, usagers du citystade, encadrés par les services de la ville de Grenoble.

- La ville va instruire cette possibilité et revient vers les porte paroles et les acteurs concernés pour valider le principe et les modalités du projet

## **Suites de la médiation**

- ➔ le présent compte-rendu va être publié et envoyé à tous les soutiens de l'interpellation citoyenne
- ➔ les équipes du Codase, du Clef et de la direction des sports et de la jeunesse s'engagent à travailler ensemble pour finaliser le projet au niveau techni
- ➔ La Ville revient vers les porte paroles concernant deux demandes en cours d'instruction : la possibilité d'un filet sur le citystade, et le projet d'un chantier ouvert au public pour installer du mobilier (des bancs) le long du citystade.
- ➔ Un temps d'échanges sera proposé lors du premier créneau de Futsal en septembre, le 07 septembre, en présence des élus référents de la médiation, et si possible en présence du maire de Grenoble Eric Piolle.
- ➔ Un point de bilan sera réalisé à la fin de l'année scolaire 2023-2024 pour faire le point sur le fonctionnement de ce créneau de Futsal, en présence des tous les acteurs concernés